

**Émilie Porcher**

**Archéologie d'une carrière du Comtat Venaissin : découvertes récentes à L'Isle-sur-la-Sorgue**

Alors que les juifs sont progressivement expulsés d'Europe à partir du XIV<sup>e</sup> s., ils seront tolérés en Comtat Venaissin mais regroupés au sein de juiveries. En 1624, l'obligation de résidence sera réduite à quatre villes dont L'Isle-sur-la-Sorgue.

Ce patrimoine judéo-comtadin méconnu (juiverie, synagogue et cimetière) fait l'objet depuis plusieurs années d'études historiques et archéologiques inédites. Ces travaux portés par la direction du Patrimoine de L'Isle sont les préludes incontournables à différents projets de réhabilitation à forte vocation patrimoniale.

Emilie Porcher est archéologue à la direction du Patrimoine de L'Isle-sur-la-Sorgue (Vaucluse)

**Archaeology of a quarry in the Comtat Venaissin: recent discoveries at L'Isle-sur-la-Sorgue**

While the Jews were gradually expelled from Europe from the 14th century onwards, they were tolerated in the Comtat Venaissin but grouped together in Jewries. In 1624, the residency obligation was reduced to four towns, including L'Isle-sur-la-Sorgue.

This little-known Judeo-Comtadin heritage (Jewries, synagogue and cemetery) has been the subject of historical and archaeological studies for several years. This work, carried out by the L'Isle Heritage Department, is the essential prelude to various rehabilitation projects with a strong heritage vocation.

Emilie Porcher is an archaeologist at the Direction du Patrimoine de L'Isle-sur-la-Sorgue (Vaucluse)

**Bibliographie**

— Roselyne Anziani : *La Juiverie de L'Isle 1791-1828, recherches historiques*, ouvrage édité par l'auteur, 2018.

— Aurélie Bonan : *Patrimoine juif d'Avignon et du Comtat*, Parcours du Patrimoine, Vaucluse, publication du service de l'Inventaire général de la Région Provence-Alpes-Côte-d'Azur, 2019.



© Direction du Patrimoine de L'Isle-sur-la-Sorgue (DPI)